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Ordine Assistenti Sociali della Regione Campania 

Via Amerigo Vespucci n° 9 - 80142 – NAPOLI 
 

 

L’anno duemilaventitre, alle ore 16:30 del 9 marzo, è stato convocato il Consiglio dell’Ordine degli 

Assistenti Sociali della Regione Campania, in prosieguo alla precedente seduta consiliare, in 

modalità mista, per discutere i punti di cui all’ordine del giorno non trattati: 

 

1. Comunicazioni Tesoriere e Ratifica lavori Commissione Tecnico-Finanziaria; 

2. Ratifica lavori Commissioni Consiliari;  

3. Comunicazioni Presidente 

4. Eventuali e varie. 

 
Risultano presenti presso la sede: 

Panico Gilda, Sannino Federica, Massimo Corrado.  

 

Risultano presenti in modalità da remoto: 

Emilio Di Fusco, Maria Rosaria Astarita, Gaetano Malerba, Francesca Ascione, Antonio Sola, Anna 

Ansalone, Carmela Grimaldi, Barbara Di Matteo. 

 

Risultano assenti: Andrea Di Fiore, Anna Izzo, Marta Ranieri, Gennaro Izzo. 

 

Anna Izzo si collega da remoto alle ore 17:34. 

Marta Ranieri si collega da remoto alle ore 17:46. 

Gennaro Izzo si collega da remoto alle ore 18:57. 

Il Presidente costatato il numero legale dichiara aperta la seduta alle ore 16.50. 

 
 

 

Il Presidente avvia la seduta di Consiglio e procede ad elencare i punti all’ordine del giorno da 
trattare, evidenziando la necessità di partire dalle comunicazioni del Tesoriere. 

Il Tesoriere provvede ad illustrare e contestualmente proiettare, nella propria relazione al Consiglio, 
il report delle fatture e dei pagamenti giacenti (allegato e parte integrante del presente atto) per i 
relativi impegni di spesa da deliberare. 

Il Tesoriere dà lettura del verbale della Commissione Tecnico Finanziaria del 23.02.23, dettagliando 
i lavori per ogni punto all’OdG che sono stati effettuati. 

Dopodiché il Tesoriere chiede al Presidente di procedere per la votazione  di ratifica dei lavori della 
Commissione Tecnico Finanziaria per la successiva delibera. 

Punto 1 OdG – Comunicazioni Tesoriere e Ratifica lavori Commissione Tecnico-
Finanziaria 

VERBALE N. 7/2023 
Mandato 2022/2026 

Seduta consiliare 
09 marzo 2023 
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Il Presidente chiede individualmente ad ogni consigliere di votare in merito. 

Il Consiglio prende atto, vota e delibera all’unanimità dei presenti la ratifica dei lavori della 
Commissione Tecnico-Finanziaria.  

Assenti Andrea di Fiore, Anna Izzo, Marta Ranieri, Gennaro Izzo.  

 

Si passa al secondo punto all’OdG. 

 

Il Presidente dà la parola al consigliere Malerba, Referente della Commissione Formazione, 

Accreditamento, il quale espone le relazioni delle sedute di Commissione dei giorni 24.02.2023 e 

02.03.2023 che vengono video-proiettate, lette e commentate. I Verbali ed i relativi report sono 

allegati e parte integrante del presente atto. 

Il Presidente comunica al Consiglio che alla votazione partecipano anche i consiglieri Anna Izzo 

che si è collegata da remoto alle ore 17:34 e Marta Ranieri alle ore 17:46. 

Il Presidente chiede al Consiglio di approvare la ratifica dei lavori della Commissione Formazione, 

Accreditamento ed Esoneri, per le successive delibere.  

Si procede a richiedere individualmente ad ogni consigliere presente, di deliberare: 

✓ il Regolamento per la Formazione Continua del CROAS Campania 

Votano a favore: Sannino, Sola, Grimaldi, Ascione, Di Fusco, Di Matteo, Anna Izzo, Astarita, Ranieri, 

Panico, Corrado, Ansalone, Malerba.  

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti, con 13 voti il Regolamento 

per la Formazione Continua del CROAS Campania. 

Assenti: Di Fiore, Izzo Gennaro.  

✓ Bozza di convezione da sottoporre agli Enti per l’accreditamento degli eventi formativi. 

Votano a favore: Sannino, Sola, Grimaldi, Ascione, Di Fusco, Di Matteo, Anna Izzo, Astarita, Ranieri, 

Panico, Corrado, Ansalone, Malerba. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti, con 13 voti la Bozza di 

convezione per la Formazione Continua. 

Assenti: Di Fiore, Izzo Gennaro.  

✓ Tariffario 

Votano a favore: Sannino, Sola, Grimaldi, Ascione, Di Fusco, Di Matteo, Anna Izzo, Astarita, Ranieri, 

Panico, Corrado, Malerba. 

Astenuti: Ansalone. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti, con 12 voti favorevoli ed 1 

astenuto, il Tariffario per la Formazione Continua. 

Assenti: Di Fiore, Izzo Gennaro.  

 

Il Presidente comunica che presumibilmente in data 13.04.2023 si terrà in Campania la Giornata 

Punto 2 OdG – Ratifica lavori Commissioni Consiliari 
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Mondiale del Servizio Sociale, “Social Work Day”; in quanto si è in attesa della conferma 

dell’utilizzo di una sala e di decidere se questo evento si svolga nella sola mattinata oppure si 

prolunghi anche al pomeriggio. Il titolo dell’evento è “Rispettare la diversità attraverso un’azione 

sociale comune” il cui tema è la “Diversità” in tutte le sue sfumature, diversità culturale, diversità 

razziale, diversità fisica, differenze di genere, riprendendo uno dei temi cruciali dell’Agenda 

Mondiale 2020-2030. Il Presidente anticipa che si è provveduto ad inviare l’invito al Presidente 

dell’ordine Nazionale degli Assistenti Sociali Gianmario Gazzi, al Prof. Recalcati per una lectio 

magistralis, a Fabio Folgheraiter, e Maurizio De Giovanni per la narrativa. Per cui  il Presidente 

richiede al Referente della Commissione Formazione di portare all’OdG, in una delle successive 

sedute di Commissione, il programma e l’organizzazione dell’evento, il quale sarà poi portato nella 

seduta consiliare del 25.03.23 . 

Il Presidente anticipa altresì al Consiglio che insieme alla Commissione Formazione predisporrà 

una proposta di cinque incontri provinciali, da tenersi nelle città capoluogo, sugli gli Stati Generali 

della professione, a trent’anni dalla L.84/1993, al fine di conoscere come lo sviluppo della 

professione nelle varie province sia progredito in questi anni, e creare le aspettative per il futuro 

anche attraverso l’elaborazione delle tematiche dei workshop che si terranno a Roma per gli Stati 

Generali.  

 

Il Presidente richiede al Consiglio di deliberare la ratifica dei lavori della Commissione Formazione. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti.  

Assenti: Andrea di Fiore, Gennaro Izzo.  

 

Si passa a discutere per l’approvazione del Bando Esami di Stato. Il Presidente chiede ai consiglieri 

se hanno preso visione della documentazione inviata dall’Ordine, in data 24 febbraio, a mezzo 

PEC, sul bando esami di stato, per individuare i Commissari degli Esami di Stato.  I cui riferimenti 

per l’individuazione sono: Decreto Ministeriale n.155 del 30 marzo 1998 e le successive Linee 

Guida del CNOAS 2022 che prevedono tra l’altro l’incompatibilità dei membri del Consiglio 

Regionale dell’Ordine degli Assistenti Sociali ed i membri del Consiglio Territoriale di Disciplina, 

i quali non possono essere individuati quali componenti delle Commissioni per gli Esami di Stato. 

Il Presidente evidenzia che naturalmente bisogna essere in regola con i punti previsti dal DPR 

n.137/2012.  

 

Pertanto il Presidente richiede al Consiglio di esprimere il proprio voto per deliberare in merito 

al Bando per i componenti delle commissioni Esami di Stato anno 2023. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti la ratifica del Bando per i 
Commissari degli Esami di Stato. 

Assenti: Andrea di Fiore, Gennaro Izzo.  

 

Successivamente il Presidente dà la parola alla Referente della Commissione Politiche Sociali, 

Maria Rosaria Astarita la quale espone i lavori della Commissione del 13.02.2023, i quali vengono 
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contestualmente video-proiettati, letti e commentati. Il Verbale ed i relativi report sono allegati e 

parte integrante del presente atto. Il Referente della Commissione sottolinea che le manifestazioni 

d’interesse allegate sono mere bozze dei lavori, già oggetto di revisione nella seduta di 

Commissione del 6.03.23, che saranno portati a ratifica nella prossima seduta consiliare del 

25.03.23. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti la ratifica lavori della 
Commissione Politiche Sociali. 

Assenti: Andrea di Fiore, Gennaro Izzo.  

 

Il Presidente dà la parola alla Referente della Commissione etica e deontologia, Anna Izzo , la espone 

i report delle Commissioni del 23.02.2023 e 01.03.2023, i quali vengono contestualmente video-

proiettati, letti e commentati. I Verbali ed i relativi report sono allegati e parte integrante del 

presente atto. 

Il Referente Izzo informa il Consiglio che in data 22.02.2023 ha partecipato all’Osservatorio 

Deontologico Nazionale, il cui l'obiettivo è quello di delineare delle Linee Guida sull'utilizzo dei 

Social ed in particolar modo sulla comunicazione non ostile da utilizzare in tali piattaforme.  

Il Presidente tiene a sottolineare che la Commissione Etica e Deontologia deve in futuro 

concentrarsi in primis sul come il Nuovo Codice Deontologico è stato recepito dai colleghi, sul 

fenomeno delle aggressioni verso gli  Assistenti Sociali e sulla comunicazione non ostile. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti i lavori della Commissione Etica 
e Deontologia. 

Assenti: Andrea di Fiore, Gennaro Izzo.  

 

Si passa al punto 3 all’OdG. 

 

 
Il Presidente comunica al Consiglio che: 
 

• È pervenuta richiesta da parte del Comitato Unico delle Professioni per l’adesione e 
partecipazione alle giornate della salute previste il 23-24 settembre, promosse 
dall’assessorato alla salute del Comune di Napoli.  Il Presidente propone di coinvolgere i 
colleghi che lavorano nelle ASL ed aziende ospedaliere, per la presenza in quei giorni e di 
partecipare all’evento con un nostro stand per spiegare alla cittadinanza che la salute passa 
anche attraverso il benessere sociale,  e per spiegare le competenze dell’Assistente Sociale 
nei vari ambiti del Servizio Sanitario (materno infantile, psichiatria, SERD).  
Il consigliere Sola, come membro del gruppo salute ritiene necessario che i colleghi che          
parteciperanno al gruppo di lavoro vadano sensibilizzati anche attraverso un evento 
formativo antecedente le giornate di Settembre sull’importanza del Servizio Sociale e la loro 
funzione in ambito sanitario, e di come dare le giuste informazioni alla cittadinanza e 
rilevanza alle competenze del Servizio Sociale Professionale in Sanità. Per realizzare ciò, il 
Consigliere Sola propone di  suddividere il gruppo centrale di salute in due sottogruppi:  

Punto 3 OdG – Comunicazioni del Presidente 
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1)attività di Servizio Sociale Professionale in ambito ospedaliero e 2) nei servizi distrettuali 
e territoriali.   
Il Presidente afferma che l’ottimizzazione del Servizio Sociale Professionale e la sua 
valorizzazione si avrà quando verrà data anche in Campania, in ambito sanitario, agli 
Assistenti Sociali Specialisti la Direzione dei Servizio Sociale Professionale. 
Il Consigliere Izzo Gennaro si collega da remoto alla seduta consiliare alle ore 18:57. 
 
Il Presidente chiede al Consiglio di deliberare l’adesione alle giornate della salute. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti.  

Assenti: Andrea di Fiore.  
 

• In data odierna, 09.03.23, è pervenuta un’ulteriore comunicazione da parte del CUP, che 
intende promuovere, come Consulta Unitaria delle Professioni, un Convegno per le 
Professioni al Servizio del Paese, previsto per il 9 maggio 2023 nell'auditorium del Polo 
Universitario di Scampia, per la valorizzazione del ruolo delle professioni. Parteciperanno   
tutti gli Ordini Professionali della Campania che aderiscono al CUP, tra cui Giornalisti, 
Psicologi, Infermieri, Commercialisti, Consulenti del lavoro, Collegio dei Geometri,  
Farmacisti, Avvocati, Tecnici Radiologi, Tecnici della Prevenzione e Riabilitazione, Architetti, 
Ordine dei Geologi.   

Il Presidente chiede al Consiglio di deliberare la partecipazione alla Giornata Nazionale della 
Salute prevista il 9.05.2023. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti. 

Assenti: Andrea di Fiore. 
 

• È pervenuta all’Ordine , invito di partecipazione per il Presidente, in rappresentanza 
dell’Ordine , da parte dell’ l’UNICEF Campania e richiesta di patrocinio , per un evento 
intitolato ” Il Minore nella Riforma del Processo Cartabia”, che si terrà a Pozzuoli il 
01.04.2023. da cui, dalla bozza di programma , parteciperanno  il Presidente del Tribunale di 
Napoli, il Presidente dell’UNICEF Campania, il Presidente dell’Ordine Regionale degli 
Assistenti Sociali, Dott.ssa Sabrina Sifo Avvocato Presidente Associazione Giuristi del Golfo, 
Responsabile rapporti istituzionali con l’UNICEF.  Raffaele Strina Presidente Prima Sezione 
del Tribunale di Napoli. Nicola Graziano, Magistrato Presidente Impresa del Tribunale di 
Napoli. Loredana Capocelli Consigliere Ordine degli Avvocati. Michele Schiano Deputato della 
Repubblica. Emilia Galante Giudice del Tribunale dei Minori e Sergio Rastrelli Avvocato 
Senatore della Commissione Giustizia. 
 

• È pervenuta richiesta al Presidente CROAS Campania di partecipazione all’evento del 24 
marzo 2023 organizzato dalla Cisl. Il Presidente non potrà essere presente perché in quella 
medesima data sarà a Roma per gli Stati Generali per il trentennale della L.84/1993. In base 
all’argomento che verrà trattato, ovvero “welfare di comunità”, il Presidente comunica che 
procederà a delegare la Consigliera Astarita quale Referente della Commissione Politiche 
Sociali.  
Il programma dell’evento non è ancora pervenuto, pertanto appena perverrà si invierà la 
nota di delega. 

• Il Presidente comunica che sarà presente domani, 10.03.2023 al Comune di Nola per l’evento 

su” Assistenza alla Vita Indipendente - Il Progetto Personalizzato Partecipato”.  
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Si passa al punto 4 all’Odg. 

Il Presidente rispetto agli Stati Generali, evidenzia che in via del tutto eccezionale è pervenuta una 

comunicazione anticipatoria, tramite Whatsapp, relativa all’organizzazione e partecipazione 

all’evento; la stessa è stata trasmessa a tutti i Consigli Regionali. La stessa è pervenuta nel tardo 

pomeriggio del 03.03.2023 per cui  è stata  acquisita dal protocollo del CROAS Campania il lunedì 

06.03.2023, all’apertura degli uffici.  

Successivamente il Presidente dà lettura del planning di partecipazione dei consiglieri alle plenarie 

ed ai workshop degli Stati Generali, che si terranno a Roma dal 21 al 23 marzo 2023. 

In tale seduta è emerso il bisogno di valutare l’eventuale tipo di rimborso da erogare ai consiglieri 

che parteciperanno, tenuto presente che le cariche sono di sé convocate di fatto anche per la 

Conferenza dei Presidenti che si terrà 23 e 24.03.2023. Pertanto si dà parola al  Tesoriere, il quale 

sottolinea l’importanza e la straordinarietà dell’evento degli Stati Generali, e per agevolare la 

possibilità di partecipazione dei consiglieri , propone di elargire un rimborso massimo di 50€ ogni 

giorno di presenza a Roma. 

Le Consigliere Ansalone e Grimaldi non ritengono la cifra consona, valutando questa proposta come 

lesiva della possibilità di partecipare e rappresentare l’ordine a livello nazionale.  

I consiglieri Sola, Malerba, Astarita e Di Fusco ritengono invece che si parli di invito e non di delega. 

È un invito aperto a tutti i consiglieri, i quali, liberamente, possono partecipare o meno agli Stati 

Generali. Non essendoci delega, non c’è obbligatorietà a ristorare tutte le spese.  

I consiglieri ritengono altresì che il consiglio debba individuare in tale seduta una modalità propria. 

La consigliera Ranieri afferma che non si parla di invito a singoli consiglieri ma l’invito è rivolto agli 

iscritti tutti. Se fosse stato diverso , un forfettario sarebbe stato adeguato. 

Il consigliere Malerba richiede che venga messo a verbale la sua dichiarazione, pervenuta all’ordine 

tramite PEC :“ Il Consigliere Malerba Gaetano intervenendo durante il confronto tra le proposte da 

avanzare in ordine alla partecipazione dei Consiglieri dell'ordine CROAS all'evento degli Stati 

Generali del 21-22-23 marzo 2023, in occasione della Giornata mondiale del servizio sociale e dei 

Trent'anni dell'Ordine 1993/2023, pur riconoscendo l'importanza della massima partecipazione 

dei consiglieri ritiene opportuno contestualmente preservare l'Economia finanziaria dell'Ordine 

Professionale al fine di non far gravare in maniera eccessiva le spese della partecipazione all'Evento 

sulle casse degli iscritti all'Ordine ". 

La consigliera Grimaldi richiede che venga messo a verbale la sua dichiarazione, pervenuta all’ordine 

tramite PEC: “Si chiede con urgenza la nota con prot. n. 898/23 del CNOAS, avente protocollo in 

entrata  n.1757 del 22 feb 2023  del CROAS Campania “ ed “La presente ad integrazione della 

precedente di cui all'oggetto certa che la richiamate nota del CNOAS, come riferito in sede di 

consiglio in data odierna , faccia riferimento alla comunicazione ufficiale a partecipare : STATI 

GENERALI DEGLI ASSISTENTI SOCIALI - dal 21 al 23 marzo 2023  a Roma”. 

Punto 4 OdG – Varie ed Eventuali 
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Il consigliere Segretario Sannino interviene per mediare la comunicazione, divenuta ostile ed 

aggressiva, riprendendo l’art. del Regolamento di Funzionamento del Consiglio che prevede una 

durata di cinque minuti per ogni intervento dei singoli consiglieri ed una sola replica di tre minuti. 

Visto che allo stato dell’arte si sono delineate tre proposte, da parte dei vari consiglieri, il Tesoriere 

ed il Consigliere Segretario propongono al Presidente di mettere ai voti le proposte. 

1) La prima proposta è quella prefissa dal Tesoriere, e prevede che i consiglieri che si recheranno a 

Roma per gli Stati Generali, avranno riconosciuto un rimborso spese massimale di 50 euro al giorno. 

2) La seconda proposta è quella prefissa dalla Consigliera Ansalone, che prevede di ristorare il 70% 

delle spese sostenute da tutti i consiglieri. 

3) La terza proposta è quella prefissa dalla Consigliera Grimaldi , la quale propone di ristorare le 

spese di vitto e alloggio, più un solo pernottamento. 

Si passa ai voti: 

La prima proposta riporta i seguenti risultati: 

Voti a favore: Sannino, Ascione, Sola, Di Fusco, Astarita, Izzo Anna, Malerba, Panico, Ranieri, Izzo 

Gennaro, Corrado. 

Voti contrari: Ansalone, Di Matteo, Grimaldi. 
Voti favorevoli 11. Voti contrari 3. 
 
La seconda proposta riporta i seguenti risultati: 
Voti favorevoli: Ansalone, Di Matteo, Grimaldi. 
Voti contrari: Sannino, Ascione, Sola, Di Fusco, Astarita, Izzo Anna, Malerba, Panico, Ranieri, Izzo 
Gennaro, Corrado. 
Astenuti: Ranieri 
Voti favorevoli 3. Voti contrari 10. Astenuti 1. 
 
La terza proposta riporta i seguenti risultati: 
Voti favorevoli: Ansalone, Di Matteo, Grimaldi. 
Voti contrari: Sannino, Sola, Di Fusco, Astarita, Izzo Anna, Malerba, Panico, Ranieri, Izzo Gennaro, 
Corrado. 
All’atto della votazione, alle ore 19:33,  la consigliera Ascione risulta assente a causa di un 
problema di connessione.  
Voti favorevoli 3. Voti contrari 10.  
 
Il Consigliere Segretario dà lettura del risultato delle votazioni, ed in virtù di esso, la proposta 
del tesoriere viene accolta dalla maggioranza relativa. 
Il Consiglio prende atto, approva e delibera.  
 
Non essendoci ulteriori argomenti, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19:36. 
Dal che è il verbale.  
 

 
Il Segretario Il Presidente 

Federica Sannino Gilda Panico 

FIRMATO FIRMATO 
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